

## Síntesis Informativa

03/octubre/2023

### SECRETARÍA

#### **(B-458) Capacitan Agricultura y Salud a técnicos para fortalecer diagnóstico de rabia paralítica y urbana**

Con el propósito de fortalecer y estandarizar el diagnóstico de los laboratorios especializados en rabia en México desde la iniciativa mundial “Una Salud”, expertos de las **secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural** y de Salud capacitaron a más de 30 técnicos provenientes de diferentes entidades del país y a representantes de colegios veterinarios de México, Guatemala y Escocia.

<https://acustiknoticias.com/2023/10/capacitan-agricultura-y-salud-a-tecnicos-para-fortalecer-diagnostico-de-rabia-paralitica-y-urbana/>

<https://hojaderutadigital.mx/capacitan-agricultura-y-salud-a-tecnicos-para-fortalecer-diagnostico-de-rabia-paralitica-y-urbana/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/542096/Capacitan-Agricultura-y-Salud-a-tecnicos-para-fortalecer-diagnostico-de-rabia-paralitica-y-urbana.html>

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/capacitan-agricultura-y-salud-a-tecnicos-rabia-paralitica-y-urbana>

<https://www.voragine.com.mx/2023/10/02/capacitan-agricultura-y-salud-a-tecnicos-para-fortalecer-diagnostico-de-rabia-paralitica-y-urbana/>

<https://www.tierrafuerte.mx/capacitan-agricultura-y-salud-a-tecnicos-para-fortalecer-diagnostico-de-rabia-paralitica-y-urbana/>

<https://expresionmexico.com/2023/10/02/capacitan-a-tecnicos-para-fortalecer-diagnostico-de-rabia-paralitica-y-urbana/?fbclid=IwAR2EBB3cTJcUF-ZvMaSJiSEO0-lc8mqTsJ6zDWykjUZAf2BEk1mxBRo0TUw>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1708956889592078638>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=867643121446619&set=a.556144725929795>

#### **(B-457) Promueve Agricultura marcas colectivas para productos agropecuarios**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** alista la Semana de las Indicaciones Geográficas en México, a celebrarse del 2 al 6 de octubre de este año, para promover las marcas colectivas de productos agrícolas entre los productores del país. Excélsior, 32

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001649nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001649nc.pdf)

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/promueven-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios-mexicanos.htm>

<https://diariocambio22.mx/promueve-agricultura-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/>

<https://acustiknoticias.com/2023/10/promueve-agricultura-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/>

<https://hojaderutadigital.mx/promueve-agricultura-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/10/02/agricultura-impulsa-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/>

<https://www.tierrafuerte.mx/promueve-agricultura-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/>



<https://arzatenoticias.com/index.php/2023/10/02/promueve-sader-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/>

[https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2023/10/02/promueve-agricultura-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/?fbclid=IwAR3tZ51H78FrIn81j45a65USZ18FQFT9r9mVUsSpmybEYxqkYejG7ZG\\_qzY](https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2023/10/02/promueve-agricultura-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/?fbclid=IwAR3tZ51H78FrIn81j45a65USZ18FQFT9r9mVUsSpmybEYxqkYejG7ZG_qzY)

<https://minutounotamaulipas.com/2023/10/02/promueve-agricultura-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios/>

<https://reporte32mx.com/promueve-sader-marcas-colectivas-para-productos-agropecuarios-por-alicia-valverde/?fbclid=IwAR3QuSHj50PIOrBHQx2KHnqKdgovs7k5---voZ41ukUU5n8Jkq-s9GdR2RA>

[https://twitter.com/AMLAC\\_Mexico/status/17089223522092299](https://twitter.com/AMLAC_Mexico/status/17089223522092299)

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=869895941189733&set=a.633829374796392>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=867644401446491&set=a.556144725929795>

### Hay 50% del inventario óptimo de frijol: SIAP

El inventario nacional de frijol en agosto era de 83 mil toneladas, suficiente para la demanda de un mes en el país, pero lo recomendado es contar con existencias para dos meses, advirtió el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) de la **Secretaría de Agricultura**. Para el año de mercado 2022- 2023 habrá 21.9 por ciento menos grano que el año previo; es decir, 930 mil toneladas. Refirió que los importadores continúan comprando frijol de Estados Unidos a precios entre 24 y 26 pesos el kilo y lo venden hasta en 28 pesos, mientras el organismo público Seguridad Alimentaria Mexicana vendió sus últimos inventarios de la variedad pinto Saltillo, almacenado principalmente en Nayarit, a 20.50 el kilo. El SIAP, por su parte, indicó que los precios tenían comportamientos diferenciados. **La Jornada**, 13

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000914nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000914nc.pdf)

### Sufre Zacatecas la peor crisis agropecuaria por la sequía

La entidad se enfrenta a la peor crisis agropecuaria de su historia moderna, debido a la sequía extrema que padece la mayor parte de su territorio, donde 70 por ciento de las siembras de frijol y maíz de temporal están a punto de perderse por la falta de lluvias, informó el titular de la Secretaría del Campo (Secampo) estatal, Jesús Padilla Estrada. Jesús Padilla reveló que la administración estatal ya acudió el pasado 27 de septiembre a la Cámara de Diputados "e hicimos la solicitud para que se nos dote, ya sea vía el gobierno de Zacatecas o la propia **Sader (Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural) federal**, de 326 millones de pesos para que podamos abrir un mecanismo que nos permita acopiar semilla de frijol (...) porque vamos a caer en un lamentable desabasto de semilla, y aunque llueva el próximo año, no vamos a poder sembrar la superficie que tenemos". **La Jornada**, 36

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000853nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000853nc.pdf)

### Azota sequía 67% del país

La sequía afecta a México, ya que 67% del territorio mexicano padece de este fenómeno, esto de acuerdo con el más reciente análisis del Monitor de Sequía de México del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) quien presentó su último reporte en septiembre.

De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, los cultivos podrían ser afectados por este fenómeno natural como los campos de cañas de azúcar en Veracruz, cosechas de maíz en la región del Bajío y los de frijol que se encuentran en diferentes partes del país, con una merma de 60 mil toneladas. También los ganados podrían ser dañados, ya que, en las entidades como Zacatecas, Durango y Veracruz, sacrificarían a las vacas, para que no se mueran por ondas de calor y falta de agua, aunque el repoblamiento de esta especie sería menor a otros años. **Basta, 7**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000375nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000375nc.pdf)

### **Historias de reportero / Saciamorbos / Carlos Loret de Mola**

Para la guardería de Hermosillo y la matanza de Ayotzinapa tiene el incendio de los migrantes en Juárez; para la Casa Blanca, la Casa Gris; para la Estafa Maestra, el escándalo en **Segalmex**; se dobló ante Trump más rápido que nadie; superó los muertos de Calderón y Peña Nieto; y militarizó el país más que cualquier otro. **El Universal, 9**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001381nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001381nc.pdf)

## **AGRICULTURA**

### **Campesinos se organizan para defender el maíz**

Campesinos indígenas del sur mexicano se organizan y crean bancos de semillas para defender al maíz tradicional de la crisis climática, en medio de la lucha del Gobierno de México contra los granos transgénicos, que provienen principalmente de Estados Unidos. En Oaxaca Bernardo Cruz, de 48 años de edad, sembró dos hectáreas de maíz cuando comenzó la temporada de lluvias, que auguraba una buena cosecha, pero desde hace un mes las precipitaciones cesaron. Por ello, cambió la modalidad de su siembra de temporal a riego para no perder la producción de maíz de la especie nativa "belatove", una mazorca de unos 10 centímetros de largo compuesta por granos blancos en su mayoría. **Ovaciones, 21**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001296nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001296nc.pdf)

### **Expone Hidalgo desafíos del agro en foro Regional Centro**

Expone Hidalgo desafíos del agro en foro Regional Centro Desafíos como la volatilidad de los precios de los productos agrícolas en los mercados nacionales e Internacionales fue uno de los temas que funcionarios de Agricultura en Hidalgo, abordaron durante la reunión Regional de Coordinación de la Zona Centro. Ante autoridades de los gobiernos estatales y federal, Agustín Soto Uribe, subsecretario de Desarrollo Agropecuario del gobierno estatal, planteó dicha problemática desde el contexto nacional, pues reconoció que el sector agropecuario en México es la piedra angular en la economía, un pilar esencial para la seguridad alimentaria. **El Economista, 35**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000506nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000506nc.pdf)

### **Sin agua, 40 municipios de Zacatecas**

La diputada Amalia García Medina solicitó al gobierno federal declare emergencia por sequía extrema y atípica en Zacatecas y Durango, para que canalice los apoyos a los productores agrícolas y ganaderos. En conferencia de prensa, la legisladora expresó que en dichas entidades "no hay agua para sacar adelante los cultivos, principalmente de frijol, ni para mantener al ganado". Manifestó que cerca de 40 municipios de Zacatecas están prácticamente sin agua, de acuerdo con los reportes que los propios campesinos le hicieron, por lo que enfatizó que la Comisión Nacional del Agua debe intervenir urgentemente, antes de que decidan abandonar sus tierras. **El Sol de México, 8 / La Prensa, 21**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001083nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001083nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001609nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001609nc.pdf)

### **Primera convención democrática de las y los trabajadores**

Que, a pesar de los discursos de transformación y justicia social, así como de la implementación de algunos avances que trajo consigo un gobierno surgido de la esperanza de cambio de millones de mexicanos, aún impera la continuidad de las políticas neoliberales. Que en el campo mexicano prevalece una política de abandono y violación de los derechos de las y los trabajadores agrícolas y pequeños propietarios. **La Calle, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000054nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000054nc.pdf)

### **Profeco da a Soriana un reconocimiento**

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) reconoció a Organización Soriana por dar el mejor precio en la canasta básica en el tercer trimestre del año, al tener un precio promedio de 861.50 pesos por los 24 productos. **Milenio Diario, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000942nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000942nc.pdf)

### **Planea Senado regular Inteligencia Artificial**

En la Cámara de Senadores se iniciaron mesas de trabajo para próximamente regular el uso, desarrollo y beneficios que ofrece la Inteligencia Artificial (IA). Alejandra Lagunes, secretaria de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Senadores, explicó que el objetivo es contar con un borrador legislativo de la propuesta. En este proceso se contemplan los alcances que tiene la IA en las personas y en sectores como educación, salud, agricultura, Gobierno. **Reforma, 6**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001319nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001319nc.pdf)

### **El té negro reduce riesgos de diabetes mellitus tipo 2**

Beber té negro todos los días ayuda a mejorar el control del azúcar en la sangre; y por lo tanto a mitigar tanto el riesgo de padecer diabetes tipo 2, la que es de origen metabólico y que normalmente se desarrolla, en adultos, como la progresión de esta enfermedad una vez que ya se tiene. Esta es la conclusión de un estudio realizado por un equipo de investigación de las universidades de Adelaida, en Australia, y del Sureste, en China, el cual encontró que, en comparación con quienes nunca beben té negro, los consumidores diarios de esta bebida tuvieron un 53 % menos de riesgo de padecer prediabetes y un 47 % menos de riesgo de desarrollar diabetes tipo 2. **Eje Central, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000288nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000288nc.pdf)

### **Trabajos en la informalidad caen en agosto**

La eliminación del outsourcing, el cierre de cosechas en la agricultura y una menor contratación en el sector de servicios generaron mayores empleos formales y temporales durante agosto, lo que ayudó a reducir en cierta medida la informalidad laboral en el país, indicaron analistas. **El Sol de México, 15**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001069nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001069nc.pdf)

### **Cuenta la IP con capacidad financiera**

El secretario general de la CROM en el Estado de México y vicepresidente del Congreso Laboral mexiquense, Jesús Antonio Peza Gómez, afirmó que los empresarios tienen capacidad financiera para otorgar un incremento salarial en el 2024 y recuperar el poder adquisitivo de los trabajadores, así como de la canasta básica. **El Sol de Toluca, 16**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000713nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000713nc.pdf)

### **Acciones y Reacciones / Familia Robinson eleva interés en Bachoco**

Industrias Bachoco, el mayor comercializador de productos avícolas y otros alimentos en México, anunció que sus principales dueños, la familia Robinson Bours, elevaron de 97.7 a 99.1 % el interés que tienen de la empresa tras la oferta de compra para deslistarla del mercado de valores. Los accionistas lograron adquirir, mediante oferta pública dirigida a los dueños minoritarios, 8.2 de las 13.6 millones de acciones que no estaban en sus manos, o 60% del objetivo, equivalentes a 1.4% del capital de la empresa. La propuesta de compra, que dio una valuación a Bachoco de 3,021 millones de dólares, abarcó del 1 al 29 de septiembre y está previsto que la liquidación suceda, el 4 de octubre. **El Economista, 22**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000500nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000500nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR

### Importación de maíz, en nivel récord pese a decreto y arancel

México batió récord en sus importaciones de maíz en la temporada de 2022-2023 (terminó el 30 de septiembre pasado) y volverá a registrar otro máximo histórico en el ciclo 2023-2024, de acuerdo con estimaciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). Estos picos se alcanzarán a pesar de que México mantiene en vigor un decreto que restringe las compras externas de maíz transgénico y del arancel de 50% sobre las importaciones de maíz blanco. Las compras foráneas de maíz a México subieron de 17 millones 572,000 toneladas en el ciclo 2021-2022 a 18 millones en el ciclo 2022-2023, y el USDA proyecta que el monto volverá a crecer a 18.2 millones de toneladas en el año comercial de 2023-2024. **El Economista**, 1

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000460nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000460nc.pdf)

### Resentirán en EU golpe tomatero

Los estadounidenses serán los más afectados en caso de que Estados Unidos determine que las importaciones de tomate mexicano paguen aranceles, de acuerdo con un estudio de la universidad estatal de Arizona. En un escenario en que terminara el Acuerdo de Suspensión del Tomate, el precio al consumidor aumentaría en promedio 50 por ciento y hasta 146 por ciento en variedades como el saladette. El tomate mexicano es el segundo producto de mayor valor en las exportaciones agrícolas. De enero a julio, de los mil 880.1 millones de dólares de exportaciones de tomate, 99.9 por ciento se enviaron a Estados Unidos, según datos del Banco de México. **Reforma**, 1

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001234nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001234nc.pdf)

### Ofertan 18 mil empleos para migrantes en NY

La gobernadora de Nueva York, Kathy Hochul, anunció que se han identificado más de 18.000 empleos disponibles en diversas áreas, desde tecnología a agricultura, con casi 400 empleadores dispuestos a contratar inmigrantes que hayan obtenido sus permisos de trabajo en Estados Unidos. Hochul ordenó el pasado 24 de agosto al Departamento del Trabajo del estado que estudiará con los empleadores qué puestos vacantes podrían ocupar los trabajadores inmigrantes y de esa forma ayudarles a salir de los albergues. **Ovaciones**, 27 / **Diario de México**, 10 / **El Sol de Toluca**, 21

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001357nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001357nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000117nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000117nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000818nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000818nc.pdf)

### **Razones / México: EU un camino errático / Jorge Fernández Menéndez**

La relación de México y Estados Unidos no pasa por un buen momento. Existen datos duros que dan contexto a esa mala relación: la ola migrante cada vez más intensa, real (en septiembre cruzaron ilegalmente 260 mil personas) y que se sobreexplota mediáticamente en la Unión Americana; las muertes por sobredosis de fentanilo (otro año más superarán las 110 mil, 70 mil de ellas por fentanilo); los conflictos comerciales y de inversiones, en temas energéticos, agrícolas y de telecomunicaciones, las declaraciones incendiarias de muchos personajes y las acciones irresponsables de gobernadores como Gregg Abbot y Ron DeSantis. **Excélsior, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001524nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001524nc.pdf)

## **ENFERMEDADES | PLAGAS**

### **Reportan plaga en los sembradíos de Chalco**

Agricultores del municipio de Chaleo reportaron la presencia de plaga en sus sembradíos de avena y trigo por lo que pidieron el apoyo de las autoridades locales para realizar trabajos de fumigación y evitar daños mayores en su producción. El titular del Departamento Agropecuario y Forestal de Chalco, Sabino Jaén Ramírez señaló que estos insectos se han detectado en cultivos "tiernos" o que están en crecimiento, por lo que hizo un llamado a los agricultores para que supervisen sus terrenos y en caso de detectar indicios del parásito como sus excrementos, capullos sueltos y pegajosos, así como agujeros en hojas o tallos de las plantas lo reparten al número telefónico 55 59 73 35 65 o al correo electrónico gch.agropecuario2324@gmail.com para recibir asesoría técnica. **La Jornada EdoMex, 6**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001011nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001011nc.pdf)

## **ABASTO/PRECIOS**

### **El trigo se recupera de mínimos tras fuerte caída**

El trigo repuntó el lunes en Chicago debido a apuestas a que los precios habrían tocado fondo, después de que el viernes cayeron más de 6% a mínimos de tres años tras la publicación de datos del Gobierno que pronosticaban una cosecha de trigo estadounidense mayor de lo esperado. El contrato de trigo más activo de la Bolsa de Chicago escaló más de 3% a 5.5875 dólares el bushel. El maíz de Chicago subió alrededor de 2%, alcanzando los 4.87 dólares el bushel, impulsado por los precios del trigo. Los futuros de la soya cotizaron entre planos y negativos, con una caída de 2 centavos a 12.73 dólares el bushel, sin mostrar signos de recuperación. **El Economista, 26**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000537nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000537nc.pdf)

### **La Huasteca Potosina pierde cosecha de caña**

Entre 40 y 50 por ciento de la producción de caña de azúcar se perdió en la Huasteca Potosina debido a la sequía que afecta 94 mil hectáreas del cultivo de cuatro ingenios, dijo el diputado federal Antolín Guerrero Márquez. "Estamos ante una real emergencia, si el ingenio deja de moler caña, no sólo se afecta al productor, también afecta a todos los empleos secundarios que viven de esta producción, es una enorme cantidad de empleos afectados", dijo el legislador, quien advirtió que peligró el periodo de zafra para el mes de enero del próximo año. Guerrero Márquez refirió que la situación de sequía es una de las más críticas que ha enfrentado la zona Huasteca, en específico el municipio de Ciudad Valles. *El Sol de México*, 8 / *La Prensa*, 21

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001068nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001068nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001604nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001604nc.pdf)

### **La economía de las familias mexicanas en números rojos: ANPEC**

Al entrar en el último trimestre del año, la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) señaló que el balance entre la capacidad de gasto y la necesidad de consumo están en números rojos, el organismo detalló que en los últimos meses, los mexicanos hemos enfrentado momentos de alto consumo que han aumentado el estrés y las presiones en el bolsillo de las familias. En México, los alimentos observan una escalada inflacionaria de no menos del 8% en tanto que la inflación general se posiciona en 4%; sin embargo, la amenaza inflacionaria sigue ahí, latente, azuzando la economía y jaqueando la estabilidad familiar". *El Día*, 5

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000584nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000584nc.pdf)

### **Elevan analistas de la IP a 3.15% el PIB**

La previsión para 2024 creció al 1.91 % tras una estimación anterior del 1.66 %, según especialistas del sector privado elevaron al 3.15 % el pronóstico de crecimiento del producto interior bruto (PIB) mexicano para 2023 desde una estimación previa del 3.04 %, según reveló este lunes la encuesta mensual de septiembre del Banco de México (Banxico). En contraste, los expertos empeoraron la perspectiva de la inflación general para el cierre de 2023 al elevarla a una estimación del 4.7 % desde una proyección previa del 4.66 %. *Ovaciones*, 25

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001324nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001324nc.pdf)

### **Perspectiva Global / Banxico puede bajar tasas en febrero / Gabriel Casillas**

En mi opinión, los cambios que se hicieron a las proyecciones de inflación ya incorporan una menor velocidad de la caída del componente subyacente y una aceleración de los precios de la energía y de los productos agropecuarios.

En particular, considero que para los precios de los agropecuarios ya están tomados en cuenta tanto los aspectos estadísticos del ciclo agrícola, como los efectos potenciales del fenómeno climático "El Niño" e inclusive los mayores precios de los granos después del fin del acuerdo de guerra entre Rusia y Ucrania para exportar granos. **El Financiero**, 6  
[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001443nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001443nc.pdf)

## FERIAS/EXPOSICIONES

### Lista feria del atole 2023 en Coacalco

Del 13 al 15 de octubre se efectuará en el municipio de Coacalco la Feria del Atole 2023 en su edición número 26, dentro de la cual se podrán degustar más de 120 sabores entre los clásicos y los innovadores, evento impulsado por el Patronato San Francisco de Asís. "En mi calidad de presidenta de la Comisión Legislativa de Desarrollo Turístico y Artesanal asumo con responsabilidad el poder de contribuir en la difusión de las actividades que buscan enaltecer y rescatar las tradiciones que caracterizan a los municipios mexiquenses", señaló la diputada María del Rosario Elizalde Vázquez. Erika Dionicio Gutiérrez, integrante del Patronato señaló que durante la feria se premian sabores tradicionales y gourmet como champurrado, fresa, elote, cajeta, pétalos de rosa, tequila y galleta oreo, entre otros. **8 Columnas**, 6/ **Portal**, 1/ **La Tribuna**, 8/ **El Valle**, 12/ **La Calle**, 14/ **El Sol de Toluca**, 12

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001770nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001770nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000453nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000453nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000141nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000141nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000104nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000104nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000066nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000066nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000737nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000737nc.pdf)

## ALIMENTACIÓN

### La devastación

En 2019, la ONU estableció el 29 de septiembre como Día Internacional de Concienciación sobre la Pérdida y el Desperdicio de Alimentos (PDA). El viernes pasado fue su cuarto aniversario, que recuerda la imperiosa necesidad de revertir la pérdida y el desperdicio de alimentos en el mundo. La idea es estimular las acciones en pro de la seguridad alimentaria y nutricional de la población. El objetivo está muy lejos de la práctica efectiva planetaria. **La Jornada**, 19

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000829nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000829nc.pdf)

## CAMBIO CLIMATICO

### Los gases del apocalipsis / Lorena Rivera

De todos los GEI, el dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>) tiene más reflectores, porque es el más abundante en la atmósfera y persiste cientos de años o más, de ahí que las acciones de mitigación se centran en la reducción al ser el principal impulsor del calentamiento global. Sus fuentes son la agricultura, extracción y quema de combustibles fósiles y residuos sólidos en vertederos a cielo abierto. **Excélsior**, 11

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001599nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001599nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

### Cambian ootra vez reparto de medicinas

La paraestatal Birmex, administrada por el Ejército y que tiene la tarea de distribuir fármacos, contrató a dos empresas privadas para que distribuyan los medicamentos y material de curación del IMSS en los últimos tres meses del año. Almacenaje y Distribución Avior y Médica Farma Arcar ganaron el 29 de septiembre contratos de Birmex que suman 793 millones de pesos, con IVA, para repartir hasta 238 millones de piezas de medicamentos y hasta 298 mil empaques o envases de material de curación. Ahora, la novedad es la intermediación de Birmex, a la cual el Gobierno ha intentado convertir sin éxito en la gran distribuidora de medicamentos y materiales de curación del sector salud. **Reforma PP 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001222nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001222nc.pdf)

### Ambiente electoral en EU y dólar balan ritmo a remesas

Las remesas que envían los mexicanos en el extranjero, sobre todo desde Estados Unidos, se desaceleraron en agosto a tasa mensual, tendencia que podría mantenerse ante situaciones en el país vecino como el fortalecimiento del dólar, la huelga automotriz, las elecciones presidenciales de 2024 y las tasas de interés, aseguraron especialistas. El Banco de México (Banxico) informó ayer que en agosto dichos flujos ascendieron a 5 mil 563 millones de dólares, un monto menor respecto a julio, cuando el país recibió 5 mil 6S1 millones de dólares. **El Universal, PP, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001315nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001315nc.pdf)

### **Protegerán candidaturas contra narco**

Las candidaturas de Morena estarán protegidas contra el crimen organizado y los dedazos, afirmaron Mario Delgado, dirigente nacional del partido, y Claudia Sheinbaum, coordinadora Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación. Para ello, a petición de Sheinbaum, la dirigencia morenista solicitará a la Fiscalía General de la República (FGR) y a las fiscalías estatales información sobre los candidatos que defina para contender en los comicios de 2024. Con dicha medida se evitará que haya aspirantes involucrados en alguna actividad delictiva, indicó Delgado en conferencia de prensa. **Excélsior, PP, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001494nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001494nc.pdf)

### **Ordena corte a Senado nombrar a comisionados**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó al Senado votar en el actual periodo de sesiones para designar a dos de los tres comisionados del Instituto Nacional de Transparencia (INAI) que faltan. Además, el máximo tribunal autorizará al organismo autónomo sesionar con menos de cinco integrantes. Uno de los temas analizados fue que el órgano legislativo tiene para hacer los nombramientos un plazo de 60 días previos a que se genera una vacante, lo que ya excedió por mucho. La ministra presidenta Norma Pina destacó que la omisión del Senado implica que el INAI no puede ejercer sus facultades previstas en la Constitución relativas a priorizar garantizar el derecho a la información y protección de datos personales. **El Heraldo de México PP, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023001158nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023001158nc.pdf)

## **POLÍTICAS**

### **Aguascalientes ha invertido más de 205 mdp en el campo**

El respaldo e impulso al sector agropecuario del estado es un sello de la administración que encabeza la gobernadora Tere Jiménez, quien en su primer año de gestión entregó más de 205 millones de pesos en apoyos al campo, con lo que se benefició a más de 15,000 productores. Entre los logros más sobresalientes en este periodo, destaca la tasa preferencial del 7% que se ofrece a los productores a través del "Agrocrédito", programa que convirtió a Aguascalientes en la única entidad de la República con este beneficio. Además, se implementaron programas como "Apoyo a la Palabra", que respaldó a 662 productores, y "Desarrollo de Área de Riego", que ayudó a mejorar la infraestructura para asegurar un suministro constante de agua para la producción. **El Economista, 29 / El Día, 7**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000556nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000556nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000604nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000604nc.pdf)

### **Grave y preocupante la sequía en Colima: diputado Alfredo Álvarez**

La situación de la sequía en el estado de Colima se puede calificar de muy grave y preocupante, porque "es parte del modelo depredador capitalista y tiene nombre y apellido. A veces nos cuesta y no queremos señalarlo, pero es eso, es el modelo de producción que lleva de comprar y vender las cosas en ese afán de querer acumular riquezas, se depreda". Lo anterior fue afirmado por el presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Sexagésima Legislatura, diputado Alfredo Álvarez, quien dijo que, revisando los datos históricos, "me decían que desde 1991 no había habido un año tan seco como este en Colima, lo cual es preocupante". Alfredo Álvarez mencionó que la gente le comentó que apenas un 3 o un 5% van a tener de producción, es decir, ya toda la producción se perdió y solo van a tener un 3 o 5%. **El Día, 7**

[https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes\\_03102023/03102023000606nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_03102023/03102023000606nc.pdf)